

# BULLETIN

---

Une lettre de Sa Sainteté Léon XIII a été adressée aux évêques sur l'anti-esclavagisme ; cette lettre rappelle que l'Eglise et les Papes ont toujours travaillé à l'abolition de l'esclavage. Léon XIII lui-même est intervenu auprès des évêques du Brésil. Emu par le récit des souffrances supportées par les nègres en Afrique, il a chargé S. Em. le cardinal Lavigerie de parcourir l'Europe, et de prêcher partout la croisade contre l'esclavage. A ce sujet, il rappelle les résolutions adoptées par le Congrès de Bruxelles, et termine en ordonnant une quête pour le jour de l'Epiphanie.

\* \*\*

Le journal *Le Prêtre* nous arrive transformé : il est désormais plus facile à consulter et à conserver. Nous nous faisons un plaisir de profiter des prémices de cette transformation, en empruntant à M. l'abbé J. B. Jaugéy quelques parties du présent Bulletin.

\* \*\*

“ La fidélité avec laquelle les électeurs catholiques ont observé, à Rome et dans le reste de l'Italie, la défense pontificale de prendre part aux élections politiques, a grandement consolé le cœur de Léon XIII. A Rome, 10,000 électeurs seulement sont allés aux urnes, 16,000 se sont abstenus. Dans l'ensemble du pays, la proportion a été à peu près la même : 62 % des électeurs inscrits se sont abstenus, et 38 % ont voté, soit pour les candidats de M. Crispi, soit pour l'opposition. Dans les précédentes élections, la défense pontificale avait été moins scrupuleusement observée, et le nombre des votants s'était élevé à 48 % des électeurs inscrits. En Italie, les gros bataillons sont donc du côté du Pape ; c'est de ce côté aussi que sera la victoire, le jour où le Souverain Pontife les enverra au combat. ”

“ Le samedi 22 novembre, les Romains ont célébré avec plus de dévotion encore que d'habitude la fête de la glorieuse vierge martyre, sainte Cécile. Les deux endroits spécialement fréquentés ce jour-là ont été son église du Transtévère, où l'on vénère son corps, et le cimetière de Saint-Calixte. Les parois de la catacombe, dit le *Moniteur de Rome*, auquel nous empruntons ce récit, étaient illuminées et ornées de fleurs ; une foule pieuse et recueillie s'y pressait, cherchant à s'approcher de la crypte, lieu de déposition de la martyre où Pascal I<sup>er</sup> retrouva son corps virginal.